

Kinder- und Jugendbildung

Eine erfolgreiche Integration beginnt bereits im frühen Kindesalter. Die Kita „An der Drachenwiese“ setzt sich aktiv dafür ein, Familien den Zugang zu wichtigen Informationen zu erleichtern. Deshalb bietet sie Broschüren in verschiedenen Sprachen an, damit Eltern sich über Betreuungs- und Bildungsangebote informieren können.

Für die Kleinsten gibt es zusätzlich die Spielgruppe "Griffbereit" in Bösensell, welche vom Kommunalen Integrationszentrum des Kreises Coesfeld gesteuert wird und mehrsprachige Förderung sowie interkulturellen Austausch ermöglicht. Hier singen, malen und spielen Kinder mit ihren Eltern in den Herkunftssprachen und auf Deutsch. Eltern erhalten wertvolle Tipps zur Erziehung und Sprachförderung und werden an das deutsche Bildungssystem herangeführt.

Auch im schulischen Bereich gibt es gezielte Unterstützung: Die örtliche Caritas in Bösensell übernimmt teilweise die Kosten für die OGS (Offene Ganztagschule), damit Kinder unabhängig von der finanziellen Situation ihrer Familie am Nachmittagsprogramm teilnehmen können. Darüber hinaus bieten viele Schulen spezielle Vorbereitungs- und Auffangklassen, DaZ-Unterricht (Deutsch als Zweitsprache) sowie individuelle Lernförderung, um Schülerinnen und Schüler bestmöglich zu unterstützen.

An den umliegenden Berufskollegen gibt es neben der Deutschförderung Angebote und Initiativen des Landes Nordrhein-Westfalen, wie beispielsweise das Projekt „PerjuF – Perspektiven für junge Flüchtlinge“ am Richard-von-Weizsäcker Berufskolleg.

Diese Maßnahmen tragen dazu bei, dass Kinder und ihre Familien schneller Anschluss finden, Bildungschancen verbessern und langfristig in der Gesellschaft ankommen. Eine frühe Förderung schafft die Basis für eine erfolgreiche Zukunft.